
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期半ばに，保護者の方にアンケートにご協力いただいた「教育に関する総合調査」

の結果がまとまりましたので，その概要をご報告します。岡山市の平均と比較しながら

庄内小学校の特徴や私どもの取組の成果と課題を明らかにしたいと思います。 

【児童アンケートの結果から】 

① 肯定的回答率が岡山市の平均を上回っている等成果を感じる項目 

児童アンケートの各項目の肯定的回答率は，すべて岡山市の平均と同等かそれ以上の

値でした。まず，大きく市の平均を上回った２つの項目を紹介します。 

 

 

本校では「自学」の取組を継続して行ってきました。子どもたちの意識の高さは，そ

の取組の成果だと考え，うれしく思っています。また，家庭学習は保護者の方々の協力

あってのことですので，皆様のお力添えにも改めて感謝したいと思います。今後も子ど

もたちが自身の学習を自分で調整していける力を高めていけるように一層努力してまい

ります。 

 

 

 歴史と文化，自然豊かな学区の環境と地域の方々ご協力とご支援あっての結果だと考

えています。地域の皆様に改めて感謝申し上げます。本校の強みである恵まれた地域の

環境を子どもたちの学習活動にしっかり生かせるように今後も努力していきたいと考え

ています。ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

次に紹介する 2 つの項目は，岡山市の平均をそれほど大きく上回ったわけではありま

せん。ただ，庄内小ではこの 2 年間，人権教育の研究を進めてまいりましたので，その

成果の指標としてお示ししてみたいと思います。 

 

 

 

 この 2つの項目で，ほぼ 9割の子どもたちが肯定的な回答をしてくれたことを，うれ

しく思っています。自分と同じように他人も大切にできる子どもの育成をめざして，今

後ますます努力していきたいと思います。             （裏面に続く） 

 

 

 

 

質問文 庄内小 岡山市 市と比較

私は、家で自分で計画を立てて勉強している。 73.7 58.3 ＋15.4

質問文 庄内小 岡山市 市と比較

私は、今住んでいる地域や、岡山市の歴史・自然に関心がある。 81.5 67.2 ＋14.3

質問文 庄内小 岡山市 市と比較

私は、自分のことだけでなく相手のことも考えて行動するようにしている。 89.4 85.6 ＋3.8

私は、人が困っているときに、進んで助けている。 89.8 84.6 ＋5.2



② 課題を感じる項目 

市の平均を下回る項目はありません。ただ経年変化を追った時，次の項目が気になります。 

 

 

この 3年間で肯定的回答率は約 20％下がっています。コロナ禍の影響であることは間

違いありません。コロナ後となる今後，どう子どもたちと地域行事との繋がりを回復さ

せていくかは大きな課題となりそうです。本校の強みである地域の環境を一層生かすた

めにも，考えていきたいと思います。地域の皆様，保護者の皆様のご協力をどうかよろ

しくお願いいたします。 

【保護者アンケートの結果から】 

①  肯定的回答率が岡山市の平均を上回っている等成果を感じる項目 

 

 

ICT 活用については，試行錯誤しながら子どもたちにより効果的な活用の仕方を模索

しているところです。その私どもの努力を保護者の皆様にご理解いただけていること，

大変うれしく思います。今後も，教育活動の中で ICTをより有効に活用できるように工

夫を続けていきたいと思います。 

 

 

 この項目は，岡山市の平均をさほど大きく上回っているわけではありません。しかし，

令和 3年の結果と比べた時に約 13％も上昇しています。コロナの規制が昨年度に比べて

緩やかになってきて，近所の子どもたちにも声がかけやすくなってきたということでし

ょう。我が子と同じように周りの子どもたちも気にかけ，地域全体で子どもたちを見守

り育てていこうという本来の庄内学区のよき地域性が，発揮されつつあると感じました。 

② 課題を感じる項目 

保護者アンケートについても，市の平均を大きく下回るものはありませんでした。た

だ，次の 2項目は今後の課題と捉えています。 

 

 

 

 

どちらの項目も岡山市の平均を上回っています。しかし，経年変化で見た時に，この 3

年間で 7％程度下がっています。コロナ禍が大きく影響したことは間違いありません。

ただし，内外の人材活用を促進して子どもたちに多様な出会いと学びを保障することや

体験活動を重視していくことは，本校の教育活動でますます重視していきたいところで

す。様々な立場の大人が子どもたちにかかわることができる校内体制を整えるとともに，

深い学びにつながる体験活動を一層充実していけるように努力していきます。 

質問文 庄内小 岡山市 市と比較

学校は、ＩＣＴを活用した教育活動を積極的に行っている。 84.6 79.1 +5.5
学校は、学校内外の人材を活用しており、お子さんの総合的な学力
が伸びてきている。

78.3 73.2 +5.1

質問文 R2庄内小 R3庄内小 R4庄内小 岡山市 市と比較

私は、地域の行事に役割をもって参加している。 73.0 61.0 52.7 52.5 +0.2

質問文 R2庄内小 R3庄内小 R4庄内小 岡山市 市と比較

あなたは、地域の子どもに積極的に声かけをしている。 66.9 61.7 74.6 71.9 +2.7

質問文 R2庄内小 R3庄内小 R4庄内小 岡山市 市と比較

学校は、学校内外の人材を活用しており、お子さんの
総合的な学力が伸びてきている。

85.3 79.9 78.3 73.1 +5.1

学校や地域が行う様々な体験活動により、お子さんの
総合的な学力が伸びてきている。

85.1 84.5 77.7 74.1 +3.6


